
会  議  要  旨 

 

１ 開 会  午後 3時 00分 

 

２ 平成 26年 6月定例教育委員会会議録の承認 

事前に配布されている会議録について、異議がないか確認のうえ承認。 

 

３ 委員及び教育長の報告 

（委員報告） 

無し 

 

（教育長報告）    

報告事項が１件ありますので、それぞれ担当課長から報告させます。 

 

(１)26報告第 16号 

   平成 26年第 2回市議会定例会について 

 

 (委員長） 

   報告第 16号の説明を求めます。 

 

（総務課長）  

  委員会資料１頁から２頁をお願いします。 

報告第 16 号は、平成 26 年第 2 回西之表市議会定例会についてであります。 

このことについては、6月 12日から 6月 27日まで会期を 16日間（本会議 5日間、 

委員会 6日間、休会 5日間）で開催されましたので、その概要について以下のとおり報

告します。 

１ 一般質問 

（1） 日程 6月 13日（金），16日（月），17日（火） 

（2） 主な内容 

   ・下川和博議員 

     体育施設の充実及びスポーツ合宿及びスクールバス停について 

① 体育施設の現状及び今後の対策。テニスコート 6面、ソフトボール 2面で

きる多目的グラウンドの建設予定。 

② スポーツ合宿の現状は。2020 国体での競技誘致の予定は 

③ スクールバス停留所に屋根はつけられないか。 

      ・川村孝則議員 

        教育行政について 

① 文化施設及びスポーツ施設の老朽化対策について 

市民会館・スポーツ施設について、現況と方針 

② 各小中学校における教育予算の確保について 

 

 



      ・小倉伸一議員 

        下西小学校の校舎、通学路等の環境整備について 

① 通学路の改修・整備について 

② 校舎の改修・整備について 

      ・橋口美幸議員 

        鴻之峯小学校の閉校問題について 

① 現状を継続することで、問題があるのか。また、継続できない問題は何か。 

② 休校時の維持管理費はいくらか。 

③ 今後の地域のあり方について、地元住民とどのような話がなされ、議論は

十分尽くされたか。 

      ・木原幸四議員 

        山村留学制度について 

① 26 年度の取り組みについて 

② 今後の取り組みについて 

      ・長野宏美議員 

        教育委員会改革について 

① 国会で行われている教育委員会の改革議論を市長はどうとらえているのか。 

② 教職員住宅の管理のあり方について迅速な対応を。 

  

 ２ 総務文教委員会議案等審査   6月 20 日（金） 

（1） 西之表市立学校の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

・廃校後の跡地利用については、中割地区の意向を充分尊重してほしい。 

・古田小学校に通う児童について、帰りについても何らかの方策を考えて欲しい。 

・今後も校区（地区）として存続させてほしい。 

・グラウンドは校区に使用させてほしい。 

・議会としては、地元の意見を尊重してほしい。 

 

（2） 平成 26年度西之表市一般会計補正予算（第 1号） 

・パソコンの購入は、どの学校で何台購入するのか。 

・市民会館の修繕について、他に要望はなかったのか。 

・電子黒板の購入予定はないのか。 

・パンの納入業者から要望書が出されたが、どうなっているのか。 

 

３ 教委関連情報について 

  ・請願第 28号 少人数学級など定数改善、義務教育費国庫負担制度 2分の 1復元に係 

る意見書採択の要請について（採択） 

   ・請願第 29 号 国上小学校あいさつ坂の道路舗装・整備についてのお願い（採択） 

 

（委員長） 

只今、3 点ほど報告がありましたが、まず１点目の一般質問について何かありませんか。 

（委 員) 

  休校になったのは何年からですか。 

 

 



（総務課長） 

  平成 13 年の 4 月から休校です。ですから 14 年目をむかえるということになります。 

 

（委 員） 

  それなりに期間が経過していることから問題はないと思いますが。 

 

（総務課長） 

  今まで最高で 6 名前後の子供達が古田小学校に通学していたのですが、その間、開校等

の要望は無かったと聴いております。 

現在、中割の鴻之峯小の教職員住宅に住んでいる子供さんが 2 人居りまして、学校が始

まれば子供さんたちはどこかに移り住むことになると思いますので、そうなれば児童数が

減るということになると思います。 

 

（委員長） 

次の総務文教委員会の議案等審査と教委関連陳情について何かありませんか。 

 

（委 員） 

無し 

 

(委員長） 

無いようでありますので次の項に行きたいと思います。 

 

４ 議 事 

(委員長） 

  4 の議事は何も無いようであります。 

 

５ 委員から出された動議討論等 

 

(委員長） 

   皆さんから何かありませんか。 

 

(委 員） 

  無し 

 

(委員長） 

無いようでありますので、次の 6 行事実施状況及び行事予定に行きたいと思います。 

 

６ 行事実施状況及び行事予定 

(１) 各課等の６月の行事実施状況について 

各課等の６月行事実施状況について、各課長より資料に基づき説明が行われた。 

 

（委員長） 

  ただいま、６月の行事の実施状況について説明がありましたが、委員の皆さんから 

ご質問はございませんか。 



(委 員） 

  総務課の 28 日の熊毛地区女性管理職研修会とは、どのような内容でありますか。 

 

（教育長） 

  熊毛地区に赴任されている校長、教頭の集まりで会員は 7 名です。屋久島にも 2 名お 

りまして、この日は屋久島からも参加して研修を行いました。 

 

（委 員） 

  国民文化祭についてでありますが、商工会の理事会で商店街を花いっぱいにするという

話がありまして、高校生がペットボトルを使って何かするということでありましたが、皆

さんイメージが湧かなくて、どういう感じなのか教えて下さい。 

 

（社会教育課長） 

  メイン会場は市民体育館であります。各商店街の皆さんにお願いして店先に花を置い 

てもらうということで、それをペットボトルを利用し活けて頂いて、管理を高校生にボ 

ランティアでお願いをするという形で種子島高校とも話を進めているところであります。 

 

（委員長） 

  他にありませんか。 

 

（委 員） 

  地区教との話合いはどいいう内容でしたか。 

 

（教育長） 

  主に夏休みの勤務のことについて話し合いをしたところです。 

特に昨年に比べ大きな変化はありませんが、話題になるのが自宅での研修であります。

計画書を提出し研修の内容、場所、方法を書き込み校長が承認するという事でありま 

すが、研修を認めるか認めないかということでありますが、その研修は自宅でないと出来

ないのかということが話題になります。校長と本人の面接により校長が必要と認めた場合

は承認されることになります。その他、病休のことについて話し合いが行われました。 

 

（委 員） 

臨時雇用者選考面接について、内容を教えて下さい 

 

 

（社会教育課長） 

  これは、体育館の管理をお願いしている方が急遽 6 月一杯で退職したいということが 

ありまして、新しい方の選考の面接をしたものです。 

 

（委員長）  

他にありませんか。ないようですので、次に７月、８月の行事予定について説明を求め

ます。 

 

 



(２) ７月・８月の行事予定について 

各課の７月、８月行事予定について、各課長より資料に基づき説明が行われた。 

 

（委員長）  

  ただいま、７月、８月の行事予定について説明がありましたが、委員の皆さんから質 

問はございませんか。 

 

(委 員） 

鉄砲祭りは商工会の方と一緒に話し合いをしたとのことでありますが開催等内容につい

て教えて下さい。 

 

（社会教育課長） 

  鉄砲まつりの夜に子供達の合同補導を実施するための会議であります。 

 

（総務課長） 

  鉄砲祭りの時期については、鉄砲まつり振興会が、区長さんたちと商工会が各種団体を 

集め開催し、その中で協議をした上で決定します。 

 

（委員長） 

  教育委員会の出会確認について、委員長より説明がなされた。 

 

（委員長） 

皆さんから他にありませんか。 

 

（委 員） 

   無し 

 

（委員長）  

他にありませんか。ないようですので、７当面する教育行政の諸課題について 

 

７ 当面する教育行政の諸課題について 

 

（学校教育課長） 

 26 年 6 月末における西之表市児童生徒の不登校の対応状況について報告がなされた。 

 

（委員長）  

他にありませんか。無いようですので、８のその他にいきたいと思います。 

 

８ その他 

（1） 奨学生選考に係る選考基準について 

 

（総務課長） 

  6/13に選考委員会を開催して 11名申請があり 10名を認定しております。選考基準 

も併せて説明がなされた。  



 

（2） 平成 26年度県下 19市教育長・総務課長会議への参加について 

 

（総務課長） 

  7/10から 7/11に本市で開催されます。ご協力をお願い致します。 

 

（委員長） 

  皆さんから何かありませんか。事務局からありませんか。 

無いようですので、これで 7月の定例教育委員会を終わります。 

 

９ 閉 会    午後４時４０分 


